

## AGUA

# ACUERDO PARA EL PROYECTO DE ABASTECIMIENTO DE AGUA POTABLE A ZUIA Y URKABUSTAIZ

**LOS AYUNTAMIENTOS DE URKABUSTAIZ Y ZUIA, LA HERMANDAD DE AGUAS DE URKABUSTAIZ Y LA JUNTA ADMINISTRATIVA DE IZARRA HAN LLEGADO A UN ACUERDO PARA PONER EN MARCHA EL PROYECTO DE OBRA HIDRÁULICA EN LA Balsa de Zaro.**



Con el objetivo de tratar de asegurar el abastecimiento de agua potable a los vecinos de los municipios de Urkabustaiz y Zuia, desde hace algunos años se está tratando de que se ejecute por parte de URA Agencia Vasca del Agua la obra hidráulica de la balsa de Zaro, con una capacidad útil de almacenamiento de 443.533m<sup>3</sup>.

Los ayuntamientos de Zuia y Urkabustaiz, La Hermandad de Aguas de Urkabustaiz y la Junta Administrativa de Izarra,

competentes en este abastecimiento, llevan años exigiendo una solución a este problema de escasez de agua, que durante amplias temporadas del año exigen cortes del suministro y que provocan que el Baías pierda su caudal ecológico. Las previsiones debidas al cambio climático para años venideros, hacen que esta obra hidráulica sea una necesidad urgente.

La construcción de la balsa de Zaro, en estos momentos, tiene un presupuesto de cerca de 36 millones de euros.

En este contexto, las citadas entidades han mantenido varias reuniones con diferentes administraciones como URA (Agencia Vasca del Agua), Diputación Foral de Álava y Confederación Hidrológica del Ebro con el objetivo de dar respuesta a este problema mediante el aprovechamiento de la Balsa de Zaro.

Con fecha de 14 de febrero de 2023, URA Agencia Vasca del Agua convocó, junto a la Diputación Foral de Álava, a una reunión informativa a las entidades -antes

ciudades- que se abastecerán de agua potable procedente de la balsa de Zaro. En esta reunión se les invitó a que designasen el ente gestor que será titular de los aprovechamientos y de la instalación a construir, sugiriendo para ello a Urbide.

Las citadas administraciones valoran de suma importancia el proyecto y han designado a la Hermandad de Aguas de Urkabustaiz como ente gestor de este recurso en proyecto, a la que se incorporarán el resto de entidades. Además, esta opción ha sido contrastada favorablemente con la Confederación Hidrográfica del Ebro.

Estas entidades, beneficiarias de este proyecto, han trasladado tanto a URA (Agencia Vasca del Agua) como a la Diputación Foral de Álava su decisión de agruparse en torno a la Hermandad de Aguas y su voluntad de participar en la redacción final del proyecto, y solicitan con urgencia para ello una reunión con éstas para ir definiendo los siguientes pasos a dar en este proyecto.

## VIVIENDA

# REPARARÁN LA VIVIENDA MUNICIPAL DE LA CALLE UGARTE CON EL OBJETIVO DE PONERLA EN ALQUILER

**HA OBTENIDO UNA SUBVENCIÓN DE 13.450 EUROS DE LA DIPUTACIÓN FORAL DE ÁLAVA PARA ACOMETER LA MEJORA DE LA MISMA.**

El Ayuntamiento de Urkabustaiz cuenta con varias viviendas de titularidad municipal en el edificio comprendido en el número 1 de la calle Ugarte. Una de ellas la usa la Ikastola para el profesorado; la segunda ha estado

asignada al médico y la tercera lleva un tiempo en desuso por su mal estado.

Por ello, el Ayuntamiento ha decidido acometer las obras para su mejora con un presupuesto total de 60.000€, y ha obtenido

una ayuda de la Diputación Foral de Álava de 13.450€. Posteriormente, el ente municipal prevé poner dicha vivienda en alquiler, conector de la falta de vivienda presente en el municipio.

# CAMPAÑA EN LA HOSTELERÍA PARA VISIBILIZAR LA ADHESIÓN AL EUSKERA Y A LA IGUALDAD

**LOS DEPARTAMENTOS DE IGUALDAD Y EUSKERA DE LA CUADRILLA DE GORBEIALDEA HAN DISEÑADO LA CAMPAÑA 'KONPROMISOTIK', CON EL OBJETIVO DE INCREMENTAR EL USO DEL EUSKERA Y AUMENTAR LA PRESENCIA DE LA IGUALDAD ENTRE HOMBRES Y MUJERES.**

Desde la Cuadrilla de Gorbeialdea estiman que en las zonas rurales, la hostelería juega un papel importante en su entorno más cercano, ya que ofrece un espacio clave para estar juntos, reunirnos, y crear y forzar relaciones.

En esa línea, desde la Cuadrilla creen que el euskera y la igualdad tienen que tener cabida en los establecimientos hosteleros para que la ciudadanía se sienta cómoda.

## Vídeos cortos de adhesión

Para ello, han pedido la colaboración al sector de la hostelería, espacios físicos ineludibles de encuentro y relación en los pueblos que conforman la Cuadrilla de Gorbeialdea. Así, han invitado a las personas propietarias o trabajadoras de estos espacios hosteleros de la Cuadrilla a grabar vídeos cortos en los que expresan su adhesión por el euskera y la igualdad. Pronto se dará a conocer el vídeo que los incluye, y en el caso de Urkabustaiz ha participado Lucía de Lola Enea.

## Soportes físicos

Una vez dada a conocer la campaña, a través de este vídeo que se publicará durante el mes de diciembre, se invitará próximamente a los/as hosteleros/as que quieran sumarse a la campaña a colocar determinados soportes en sus locales próximamente. Mediante estos soportes visibilizarán la importancia del uso del euskera y de los principios de igualdad en el día a día, y, a su vez, los y las profesionales mostrarán directamente su adhesión. Estos soportes incluyen el siguiente mensaje: 'Konpromisotik, berdintasunean eta euskararen alde lanean' (Desde el compromiso, trabajando a favor de la igualdad y el euskera).

Se puede recabar más información sobre la campaña y adherirse a ella, enviando un e-mail a [euskara@gorbeialdea.eus](mailto:euskara@gorbeialdea.eus) (Manex) o [berdintasuna@gorbeialdea.eus](mailto:berdintasuna@gorbeialdea.eus) o llamando a la Cuadrilla de Gorbeialdea.



## NUEVAS CONTRATACIONES EN EL AYUNTAMIENTO

**EL CONSISTORIO ACABA DE CONTRATAR A CINCO PERSONAS DENTRO DEL PLAN DE EMPLEO JOVEN; ANTES DE FIN DE AÑO CONTRATARÁ A DOS PEONES; Y EN 2024 CONTRATARÁ A 10 PEONES PARA MEDIO AÑO.**

El Ayuntamiento de Urkabustaiz sigue facilitando empleo a jóvenes y a colectivos prioritarios de la localidad y de alrededores. Para ello, se hace valer de diferentes programas europeos, comarcales o provinciales.

De esta manera, por ejemplo, una vez han terminado su periodo en el ente público varios jóvenes, el Ayuntamiento acaba de contratar a cinco nuevos jóvenes para las mismas funciones: en concreto, un técnico/a de Cultura, otro/a de Medio Ambiente, un TAG, un/a peón y un/a auxiliar administrativo. Desempejarán su labor durante un año y trabajarán a jornada completa. Está financiado por el Fondo Social Europeo 2021-2027 con un montante de 166.000 euros.

También acaba de incorporarse una nueva arquitecta que también ejercerá en su puesto durante la jornada completa y un año en concepto de primera experiencia profesional. Este puesto es financiado con 32.000 euros por el Programa Next Generation Recuperación, Transformación y Resiliencia.

Asimismo, el Ayuntamiento prevé contratar a dos peones antes del 31 de diciembre de 2023 para seis meses y a un 75% de la jornada laboral. En este caso está financiado con 18.000 euros por el Programa Comarcal de Acciones Locales de Promoción de Empleo.

Por último, el Ayuntamiento también se ha hecho con otra ayuda concedida por Lanbide para subvencionar Colectivos de Atención Prioritarios. De esta manera, contratará a 10 peones para seis meses al 75% de la jornada entre marzo y septiembre de 2024. Está financiado con 168.000 euros.

# AMPLIA PROGRAMACIÓN PARA PÚBLICO ADULTO E INFANTIL PARA LAS FECHAS NAVIDEÑAS

UNA VEZ MÁS EL AYUNTAMIENTO DE URKABUSTAIZ, EN COLABORACIÓN CON VARIAS INICIATIVAS LOCALES, HA ORGANIZADO UNA AMPLIA PROGRAMACIÓN DE ACTIVIDADES PARA LAS SEMANAS DE DICIEMBRE Y ENERO.

El programa se divide en dos grandes bloques: uno, dirigido al público adulto, y otro para el público infantil.

## Mercado navideño

El dirigido al público (principalmente) adulto arrancará este sábado, 16 de diciembre. Se celebrará el Mercado Navideño, que incluirá productos artesanos, agroalimentarios, ropa y complementos. Además, habrá animación musical, exposición micológica interactiva y servicio de identificación de setas, entre otros. Todo ello de 11:30 a 14:30. Ya por la tarde, la compañía Teatro Paraíso representará la obra 'Kutxartean'.

El domingo, 17 de diciembre, se han organizado dos actividades diferenciadas: las obras de teatro 'Boxers' de Pez Limbo y 'Gorpuztu laburra' de Eva Guerrero a las 12:30, en la iglesia de Untza. Y la proyección de la película 'Irtati' a las 18:00 en la casa de cultura.

## Cuentacuentos

El 20 de diciembre, miércoles, cuentacuentos de la mano de Maite Franco en la biblioteca: para mayores de 5 años, a las 17:30; y para niños/as de 2 a 4 años a las 18:00. A esa misma hora, Mari Domingi recogerá las cartas en el mismo emplazamiento, en la biblioteca. Por otra parte, Santos Gastón ofrecerá la conferencia 'Aparato locomotor y trayectoria profesional' en la casa de cultura, a las 18:30.

El 24 de diciembre, domingo, se recibirá a Olentzero y Mari Domingi, a las 18:30, desde la Iglesia de la Virgen de Rosario hasta el frontón.

El miércoles, 27 de diciembre, se ha organizado una nueva sesión de cuentacuentos a cargo esta vez de Ane Gebara. A las 17:30, para mayores de 5 años; y a las 18:30, niños/as de entre 2 y 4 años.

El jueves, 28 de diciembre, se presentará el libro 'El imperio de los cautivos. Pretérito imperfecto' de Bonifacio Ofogo; el moderador será Juan Jose Ibarretxe.

El último día del año, el 31 de diciembre, se ha organizado una salida montañera a Estuñaga.

Y ya para 2024, se han organizado dos actividades: salida al PIN el 3 de enero, miércoles, de 10:00 a 18:30; y salida a la

pista de patinaje, el 5 de enero, viernes, de 09:30 a 13:30.

## Actividades infantiles

El 26 de diciembre, martes, se ha organizado una sesión de juegos de mesa de 11:00 a 13:00: para alumnado de educación infantil en la casa de cultura; y para el de educación primaria y educación secundaria obligatoria en el KZ Gune.

El día siguiente, el 27, se ha programado un taller de manualidades para educación infantil y los tres primeros cursos de educación primaria, en la casa de cultura de 11:00 a 13:00. A la misma hora se desarrollará una prueba de Orienting que partirá del KZ Gune y estará dirigido a cuarto, quinto y sexto curso de educación primaria.

## Taller de cocina

El 28 de diciembre, jueves, se llevará a cabo un taller de cocina, dirigido a educación infantil, primaria y ESO en Beheko Iturri, de 11:00 a 13:00. Y ya, antes de terminar el año, el 29, talleres de ejercicio físico en la casa de cultura (educación infantil) y en el KZ Gune (educación primaria y ESO), también de 11:00 a 13:00.

El último día para apuntarse a cualquier una de estas actividades es el 17 de diciembre.

Y ya en 2024, arranca el 2 de enero, con la proyección de una película para todas las edades en la casa de cultura, a las 17:30. Finalmente, el 4 de enero, jueves, se llevará a cabo la dinámica 'Among Us Hiltzailea' en la casa de cultura, a las 18:00. Está dirigida a alumnado de educación primaria y ESO.

**GABONETAKO MERKATUA**  
**URKABUSTAIZ**  
**Abenduak 16 Diciembre**  
**larunbata - sábado**  
**PLAZA - Izarra** 11:30 - 14:30

**BERTAKO ARTISAU PRODUKTUAK, NEKAZARITZARAKO ELIKAGAIK ETA ARROPA OSAGARRIAK**  
**PRODUCTOS ARTESANOS, AGROALIMENTARIOS, ROPA Y COMPLEMENTOS**

**MUSIKA ANIMAZIOA**  
**ANIMACION MUSICAL**  
**"Christmas Marching Band"**  
**Molto Vivace**  
**12:00 - 14:00**

**Exposición micológica interactiva con laboratorio móvil y gabinete de identificación de setas**  
**11:30 - 14:30**

**Punto información micológica**

Identifikatzeko zizak ekar ditzakezu. Ale osasuntsuak, perretxikoak bere kapela eta oin osoarekin egon behar du. Pertson abakoitzak: 2 edo 3 espezie, eta bakoitzaren hiru ale gehienez.

\*Puedes traer setas para identificar. Ejemplares sanos, la seta ha de estar con su sombrero y pie entero. 2 ó 3 especies por persona. Y, no más de 3 ejemplares de



# HEMENGO ETA HANGO EMAKUMEAK

## MUJERES DE AQUÍ Y DE ALLÍ

**H**istoria liburuetan gizonezkoak izan ohi dira nagusi, emakume izate soilagatik askok ez baitute merezitako ospea eskuratu eta haien lan, zein borrokak anonimatu iraingarrian ahaztuak gelditu baitira. Emakume hauei merezi duten lekua eman nahi izan diegu, memoria historikoa berreskuratzeke helburuz eta etorkizunean belaunaldi berrien erreferente izan daitezzen.

**E**n los libros de historia suelen predominar las historias relativas a los hombres, ya que por el mero hecho de ser mujeres muchas no han adquirido una merecida fama y han quedado en olvido y en un anonimato hiriente tanto su trabajo como sus luchas. Hemos querido dar a estas mujeres el espacio que se merecen, con el objetivo de recuperar la memoria histórica y para que en el futuro sean un referente para las nuevas generaciones.